



Compte rendu de réunion de bureau tenue le vendredi 16 février 2024 à 19 H en visioconférence.

Présents : - COURAULT Lydie – LE ROY Annie – CHAVEROT Gilbert – FERRIERE Sylvain – GUILLOT Jean-Luc – DUCROZET Philippe

Invités : RONGIER Rémy – GENESTE Philippe

Assistent : CHIORINO Laure – CARLOMAGNO Maxime – GUERIN Frédéric – BOUCHET Béréngère

Excusés : COSTILHES Evelyne, Jean LACROIX.

Jean-Luc déclare la séance ouverte à 19 H.

1. RSO (Responsabilité sociétale des organisations)

Afin de libérer Béréngère, le premier point des informations est consacré à l'expertise territoriale RSO (Responsabilité sociétale des organisations) diligentée par la FFTT par le biais de l'Institut du sport durable.

Un classement de 14 thématiques est demandé pour connaître les sensibilités et les priorités des acteurs pour mettre en place des actions qui répondent au mieux aux besoins du terrain.

Lydie COURAULT prend la parole en expliquant que la FFTT nous a sollicités pour avoir des référents dans différents domaines, au niveau du RSO en accord avec Jean-Luc, Béréngère BOUCHET est nommée référente pour assurer cette mission.

Béréngère a eu une visio le 6 février dernier avec une société privée à laquelle la FFTT a fait appel, dans le but d'identifier les besoins RSO de chaque structure. Au niveau de la Ligue, elle a pu lui donner quelques actions mises en œuvre telles : covoiturage, visio pour limiter des déplacements, gourdes, eco cup, tot bag... mais nous sommes ouverts à d'autres propositions. Bien évidemment la Ligue est prête à rentrer dans une démarche éco responsable à condition d'être accompagnée (humainement, techniquement et financièrement).

A la fin de cet visio, l'organisateur a présenté 14 thématiques à classer en fonction des priorités de la Ligue.

Béréngère indique que la ligue doit mettre ses idées en commun pour appréhender cette classification.

À la suite de divers échanges, Jean-Luc propose que Béréngère envoie le tableau à l'ensemble des membres du bureau ainsi qu'aux salariés. Une fois les retours parvenus à la ligue, une visio aura lieu afin de centraliser toutes les réponses et de choisir en commun le classement définitif afin que le tableau puisse être renvoyé à la Fédération.

2. Informations du Président

Jean-Luc remercie tous les participants d'être présents ce soir et plus particulièrement Rémy Rongier et Philippe Geneste invités pour le point sur les organisations fédérales.

Il excuse l'absence d'Evelyne COSTILHES et Jean LACROIX, et informe les membres du bureau que Sylvain aura un peu de retard.

Informations fédérales :

- Le Congrès Fédéral prévu à la Pentecôte est annulé. Une Assemblée générale est prévue en mai, elle sera faite en visio et sera consacrée à la présentation des comptes 2023.

- l'AG FFTT prévue le 20/03/24 sera en visio avec présentation du nouveau budget prévisionnel 2024

- Lors de la dernière réunion, Jean-Luc avait saisi le Comité de Déontologie envers un Président de Club du Rhône qui ne respectait pas les recommandations de la charte pour protéger les enfants. L'Instance nationale de discipline a décidé d'avertir le président au vu de tous les éléments du dossier.

- Concernant l'honorabilité, malgré plusieurs relances depuis le 8/01/24 pour que les éducateurs (60) non en règle avec l'obligation d'honorabilité le fassent, il en restait une dizaine. Ils ont reçu un ultime rappel avant saisie du comité de déontologie.

- Jean-Luc a pris contact avec Bluereflex (partenaire ligue). Un équipement en textiles pour les élus et salariés (Tee shirts, polos, chemisettes (H et F) et Bordywarner) brodés ligue et région serait fourni pour que les membres soient visibles en réunion, en représentation officielle et dans les salles de compétition. Cette dotation en équipement représente environ 6000 € au niveau financier. Le choix des couleurs restera à effectuer (Laure, Bérengère, Sylvain...). Cet investissement sur 3 ans aura très peu d'impact sur le Budget 23-24. Jean-Luc propose d'acter par un vote ces achats.

Proposition adoptée à l'unanimité

- Concernant les finales Aura Jeunes au Réveil Chambonnaire les 23-24 mars : Il a été demandé à la cellule communication de préparer tous les éléments nécessaires pour que cette épreuve soit mise en lumière en amont mais aussi en aval. Fred assurera la mise en valeur des podiums et les interviews avec les éléments fournis par la communication. Jean-Luc demande à Lydie que cette action soit traitée en priorité par la cellule communication.

2. Organisation des championnats de France Séniors 2025 (vote)

Le CD Rhône Lyon Métropole souhaiterait organiser cette épreuve de prestige. Une réunion a eu lieu le 14/02 au siège de la ligue en présence de Lucas Brotons (Président), Christian Vignals (CTD), Gary Page (développement) et Stéphanie Santier (communication) pour le CD, Gilbert Chaverot (Trésorier), Laure Chiorino (Responsable administrative et comptable), Jean-Luc GUILLOT (Président). Après une présentation des divers lieux pour accueillir cette épreuve (inconvenients et avantages) il a été convenu de retenir L'Astroballe de Villeurbanne en priorité puis si indisponibilité Arnas en 2.

Afin de prendre une décision éclairée, il a été décidé de voir si le cahier des charges pouvait être rempli à Astroballe. Le comité du Rhône doit prendre rendez-vous pour visiter l'Astroballe. Pour Arnas, la compétition s'est déroulée sur ce lieu en 2020 bien que le nombre de spectateurs ne soit pas respecté par rapport au cahier des charges. Toutefois le budget présenté ce 14/02 devra être revu afin de tenir compte de l'évolution du cahier des charges et de l'inflation, une réunion est prévue le mercredi 21 février 2024 en visio.

Il est convenu qu'une dernière réunion sera organisée le 27/02 pour décider de se porter candidat ou non en co-organisation CD-Ligue.

Jean-Luc indique qu'un vote était prévu, mais au vu du manque d'élément, le vote ne peut avoir lieu et se fera plus tard.

A ce titre, si nous validons cette co-organisation, Jean-Luc souhaite qu'un représentant de ligue et du Comité se rendent à Montpellier pour prendre des informations sur l'organisation. Jean-Luc a demandé au comité de prendre contact avec Bernard Grosso qui était l'organisateur à Antibes.

Bien qu'il ne soit pas élu, Maxime se propose d'être présent si un stand de Victas est présent. Jean-Luc le remercie.

3. Proposition de championnat régional de Ping VR le 01 avril 2024 (vote)

Lydie indique que la 2me édition des championnats de France ping VR ont eu lieu sur notre territoire. Afin de profiter de cette dynamique, il s'est posé la question d'organiser une journée de ping VR régional.

Philippe GENESTE et Lydie proposent un règlement de cette journée voir en PJ

Concernant la communication, Philippe précise que plusieurs envois devront être réalisés par plusieurs biais :

- Envoi des invitations (Framaform) pour l'inscription par LAURA
- Par mail pour les correspondants de clubs
- Par les réseaux sociaux (Eleven, FB Eleven, LAURA-TT, Ping AuRA, groupe FR dans ping AURA), site web Lauratt, CD63....

Afin que cette organisation fonctionne, il serait intéressant d'avoir une animation avec des aires dédiées où des casques seraient mis à disposition pour que plusieurs personnes puissent découvrir cette activité.

A l'heure d'aujourd'hui, pour le 1^{er} avril, il semble que cela soit très compliqué de mettre en place cette animation.

Maxime précise qu'il faut être plusieurs pour animer car seul, c'est très fatigant.

Après divers échanges, Jean-Luc propose deux étapes pour LE PING VR

- La ligue maintient le championnat régional tel que proposé mais l'organisation finale sera déterminée en fonction du nombre de participants.

- Début de saison 2024-2025, promotion de l'activité Ping VR avec les référents des plateaux, et une finale Championnat AURA VR qui aura lieu avec plus de participants et de public, celle-ci devra apparaître au calendrier régional.

Cette proposition est soumise au vote. **Proposition adoptée à l'unanimité**

4. Retour du vote électronique concernant les candidatures aux organisations fédérales

Un vote a été soumis au comité directeur afin que la ligue puisse se porter candidate aux organisations fédérales.

Philippe précise que le Stade Clermontois peut se porter candidat pour la coupe nationale vétérans en autonomie si la ligue est en co-organisation avec le comité du Rhône pour les championnats de France Seniors.

Rémy indique que le 3^{ème} tour de CF N1 est assez lourd comme organisation par rapport à la Coupe Nationale Vétérans et rejoint l'avis de Philippe sur l'organisation en autonomie du stade Clermontois.

Jean-Luc précise que pour sa part, il est enclin à continuer sa collaboration avec le Stade Clermontois.

En conclusion, le Stade Clermontois postule pour la Coupe Nationale vétérans avec l'aide de la ligue.

La ligue porte sa candidature pour le 3^{ème} tour du CF N1 en collaboration avec le Stade Clermontois et candidatera avec le Comité du Rhône Lyon Métropole pour les championnats de France Seniors si le cahier des charges est respecté.

Cette proposition est soumise au vote. **Proposition adoptée à l'unanimité**

5. Jeunes et technique : stage en Chine, présentation du projet

Un projet prévisionnel a été envoyé à tous les membres du bureau. Jean-Luc demande à Frédéric d'exposer le projet et ses objectifs.

Frédéric prend la parole en indiquant que cela fait plus de 10 ans que le stage en chine a eu lieu. Le lieu choisi est Chendu, un lieu où il y a eu la coupe du monde mixte. Les joueurs seraient accueillis dans le centre de stage de la fédération de Tennis de table chinoise. Frédéric explique que ce sont les meilleurs en filles et en garçons et il est important pour nos jeunes de comprendre pourquoi ils sont les meilleurs.

L'hébergement et la restauration sont sur place, les joueurs bénéficieront d'une autre méthode d'entraînement. La ligue prévoit d'envoyer 2 cadres plus 1 autre personne interprète qui fera le lien entre les joueurs et l'encadrement chinois.

Ce stage s'adresse essentiellement au groupe performance régional et aux joueurs du pôle espoir. Un sondage a été envoyé à tous les parents pour savoir lesquels seraient intéressés. L'idée est de partir avec 20-25 joueurs et 3 cadres.

Annie intervient en indiquant que le budget est très conséquent et que les aides ligues sont très élevées pour des joueurs de seconds couteaux. Aucun comparatif n'a été fait avec les pays européens pour savoir ce qu'il serait possible de faire. Effectivement, la Chine est très valorisante. Malgré des retours positifs, il en reste néanmoins de nombreux points négatifs. Annie précise que ce stage peut apporter des qualités physiques si les joueurs sont très investis. Annie aurait aimé que la ligue fasse des comparaisons avec des pays, comme la Suède, l'Allemagne, voire le Danemark.

Lydie se posait la question pourquoi pas en Europe, est ce que les jeunes ont vraiment le niveau pour aller faire un stage en chine, il ne faudrait surtout pas les démotiver. La ligue ne pourrait-elle pas emmener nos meilleurs joueurs qui pourrait apprendre beaucoup et ressortir avec une plus grande expérience.

Jean-Luc explique que le budget a été revu, mais que la ligue utilisera des subventions reçues pour la partie jeune et technique pour effectuer ce stage.

Gilbert précise qu'il n'est pas inquiet par rapport au montant total du budget. Cependant concernant la cible des joueurs, il est important que ce séjour corresponde bien aux joueurs sélectionnés. Gilbert pense que ce stage sera plus performant en Chine qu'ailleurs, il est par conséquent important de bien cibler le public.

Pour conclure le dossier, Jean-Luc demande à Frédéric qu'il fasse un comparatif et qu'il soit envoyé aux membres du bureau afin de prendre une décision rapidement.

6. Jeunes et technique : Intercomités, point de situation

Intercomités :

La situation a été débloquée, un nouveau règlement a été établi (compétition par équipe et avec des tableaux individuels). Ils auront lieu au Perthuis, nos comités doivent se positionner sur leur participation selon le formulaire et l'envoyer dans les meilleurs délais afin que l'organisation de la compétition soit réalisée en fonction des inscrits.

Dossier « trophée formation » :

Le but principal de ce trophée formation est de détecter, former et accompagner les structures. L'objectif de la branche jeune et technique est d'améliorer le niveau de nos jeunes talents. La ligue ne peut pas réussir seule et pour cela elle doit accompagner les clubs dans le travail de la détection et la performance

Frédéric a établi une grille afin de pouvoir établir un classement final. Ce dossier sera présenté à la prochaine ETR afin que celui-ci soit mis en place pour la saison 2024-2025.

Le nom n'étant pas adéquat, il faudrait trouver un autre nom à celui-ci. Après échange, il est décidé d'appeler cela « Trophée performance jeunes ». Cette proposition sera proposée au vote du conseil de ligue le 27 avril.

7. Divers

- Jean-Luc a continué à travailler avec les 9 participantes qui ont assisté au séminaire féminin. Une réunion en visio a eu lieu afin de savoir ce qu'elles avaient mis en place depuis ce séminaire. Il a été surpris car certaines sont devenues présidentes de clubs, d'autres ont participé à la mise en place de la compétition mixte sur l'Isère. Il se dit très satisfait de leur engagement.

En mars, il prévoit de les recontacter pour voir comment organiser une épreuve féminine sur le territoire.

- Le prochain conseil de ligue aura lieu le 30 mars à Lyon avec 3 thèmes :

- Le mandat 2024-2028
- Les statuts et règlements
- Le stage performance

- Le conseil de ligue de ligue du 27 avril aura lieu à La Roche sur Foron et aura pour objectif 3 thèmes principaux :

- Le budget prévisionnel
- Le calendrier 2024-2025
- Les Statuts et Règlements

- L'assemblée générale de ligue du 22 juin aura lieu à la Maison des Sports de la Loire.

Une question se pose pour le congrès AURA, quels thèmes ?

Lydie prend la parole en indiquant qu'avec Jaime, un travail a été fait sur les statistiques. Elle souhaiterait le présenter lors du conseil de ligue du 27 avril.

Séance levée à 21 H 15

Prochaine réunion : Conseil de ligue le samedi 30 mars 2024.

Le Secrétaire Général
Sylvain FERRIERE



Le Président
Jean-Luc GUILLOT

